

Título: Crónica de una Muerte Anunciada

Autor: Gabriel García Márquez

Año: 1981

Enlace GOLD: <https://oncepti.com/apps/gold/recomendar?id=0070765>

En el décimo aniversario de su muerte, desde el equipo de “The Readers”, hemos querido homenajear al escritor colombiano Gabriel García Márquez, “Gabo”, recomendando una de sus novelas más reconocidas, “Crónica de una Muerte Anunciada”.

En ella, Gallardo San Román es un hombre rico, extranjero, que se casa con Angela Vicario. Cuando descubre que esta no era virgen, la devuelve a su casa, donde su madre la interroga a golpes hasta sonsacar el nombre de su amante.

Angela señala a Nassar, aunque este no tenga nada que ver. Nadie supo nunca por qué, quizá para proteger a su verdadero amor; pero, a partir de esta confesión, sus hermanos se tomarán la justicia por su mano. Así pues, la historia de Santiago Nassar está escrita de antemano. Todos, desde el lector a cada uno de los del pueblo, saben que va a morir. Y nadie puede hacer nada por evitarlo.

El pueblo, como personaje colectivo, representado por una multitud de individuos, contemplará expectante y pasivo el crimen. Todos sabrían que iba a suceder. Incluso el lector que, quizá por el hecho de conocer el desenlace, vive esta lectura con una tensión de thriller. Todos sabían el destino de Nassar, menos el propio Nassar.

En esta novela, breve, García Márquez toma un hecho real, sucedido en Sucre (Colombia) y le da un formato narrativo, pero sin abandonar la crónica periodística.

El premio nobel representa una sociedad cerrada, tradicional; pero rica en matices. Cruda, pero realista, y profunda, pero amena. Es una lectura obligada para cualquier amante de las letras hispánicas.